

Zeitschrift: Die Berner Woche
Band: 36 (1946)
Heft: 21

Artikel: Sind die Menschen komisch
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-643803>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SIND DIE MENSCHEN *Komisch*

Es ist Montag morgen. Mit grosser Genugung und Freude hat man aus der Zeitung erfahren, dass die Rationierung der Schokolade, Confiserie und Zuckerwaren am 13. Mai 1946 aufgehoben worden ist.

Eine Dame betritt ein Schokolade-Spezialgeschäft unserer Stadt und fängt an, nach Herzenslust Schokolade einzukaufen. Nachdem sie für ca. Fr. 6.— ausgesucht hat, schaut sie etwas unsicher umher und fragt dann: «Fräulein, wieviel Schokolade kann ich noch kaufen?» Prompt erfolgt die Antwort: «Sie können haben, soviel Sie wollen.» Irritiert und sichtlich aus dem Gleichgewicht gebracht erwidert hierauf die Kundin: «Ja, dann überlege ich es mir noch.»

Sind doch die Menschen komisch! Hätte man dieser Dame geantwortet, sie könne nur noch 5 oder 10 Tafeln Schokolade haben, so hätte sie diese bestimmt noch gekauft, ohne Rücksicht darauf, ob sie sie notwendig hat oder nicht.

Nachdem aber jede Beschränkung aufgehoben ist, fällt der Wunsch nach noch mehr dahin. Wieviel ist doch während des Krieges sinnlos eingekauft worden, nur weil die Waren ungenügender Menge vorhanden war.

Aber sind wir Menschen nicht auch sonst oft so im Leben, dass wir nur nach dem Streben und das haben wollen, was nicht unbeschränkt zur Verfügung steht? Ja, bei vielen steigern sich solche Wünsche geradezu zu einer Sucht, mit denen sie ihre ganze Umgebung quälen können. Was sie selber haben und was sie leicht erreichen können, das zählt ihnen nichts, sie wollen nur das, was eben nicht oder nur schwer erreichbar ist. Geht ihnen dann ein Wunsch in Erfüllung, so freuen sie sich nicht darüber. Im Gegenteil, sie sind eher enttäuscht und jedes Interesse an der Sache ist verschwunden.

Solche Bürger sind immer unzufrieden, sie finden alles schöner, was die andern haben; ihnen fehlt ein richtiges Urteilsvermögen. In ihrer Unsicherheit lassen sie sich von Meinungen anderer leiten, sie hören was der Nachbar, was Freunde und Bekannte erzählen. Ihre Phantasie steigert das Gehörte ins Unermessliche, und so kommen sie langsam auf den Standpunkt, das Eigene zu gering und das Fremde viel zu hoch einzuschätzen.

Es gibt wohl nur einen Weg, solche Menschen von ihrer Sucht zu heilen, indem man sie lehrt, die Welt so zu betrachten, wie sie wirklich ist. Man muss sie den Wert des eigenen erkennen lassen, ihnen die Nutzlosigkeit und Unsinnigkeit ihrer Wünsche vorbieten. Denn jedes Verbot erweckt unbedingt eine gewisse Opposition, die schwer zu überwinden ist. Nur ein Eingehen auf die Wünsche, ein scheinbares Nachgeben kann hier zum Ziele führen, dann erst sind solche Erdenbürger bereit, auf ihre oft unvernünftigen Wünsche zu verzichten.

hkr.

